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Хозрасчет предъявляет счет 

Реплика 

ПРЕДЕЛАХ РАЗУМНОГО 

К XXXVI 

комсомольской 
конференции 

Выдвигаем 
кандидатов 

18 октября состоялось 
совещание представите
лей комсомольских орга
низаций. 

На повестке три вопроса: 
порядок формирования вы
борных органов, выдвижение 
кандидатур на должность 
секретаря комитета комсо
мола комбината и его заме
стителей, их обсуждение в 
состав выборных органов ко
митета комсомола комбина
та, РК, ГК, QK. ВЛКСМ. 
Секретарь комитета ВЛКСМ 
ММК И. Павлов вкратце 
осветил ход подготовки к 
XXXVI комсомольской кон
ференции. 

Председатель комиссии по 
подготовке к конференции, 
секретарь бюро ВЛКСМ ло
комотивного цеха Ж Д Т Ю. 
Гарнец отчитался о работе 
комиссии и итогах анкетиро
вания. Выдвинуто по 10 кан
дидатур на должность секре
таря комитета ВЛКСМ ком. 
бината и его первого заме
стителя, 1.8 кандидатур — на 
второго заместителя. 

Комиссия в ходе беседы с 
каждым из кандидатов вос
пользовалась своим правом 
и приняла поступившие са
моотводы, после чего список 
кандидатов на должность 
секретаря и его заместите
лей значительно сократился. 
Осталось: два кандидата на 
должность секретаря — И. 
Павлов и И. Чумичев, три 
кандидата на должность 
первого заместителя В. Лукь
янов, И. Чумичев, Г. Кома
ров, два кандидата на долж-

.ность второго заместителя: 
Г. Комаров и О. Куприянов. 

На совещании еще раз 
уточнено: кандидаты в сос
тав выборных комсомоль
ских органов могут быть 
выдвинуты до дня конферен
ции собранием представите
лей комсомольских органи
заций, бюро и комитетами 
комсомола. Каждый из деле
гатов на конференции имеет 
право выдвижения, самовы
движения и самоотвода. 

В заключение обсужден 
порядок голосования на кон
ференции. Большинство вы
сказалось за прямое откры
тое голосование при выбо
ре всех кандидатов. 

М. КУРБАНГАЛЕЕВА. 

Когда заседание комис
сии по непроизводитель
ным расходам уже прак
тически подходило к кон
цу, ее председатель Ю. В-
Левин выразил некоторое 
удивление: почти никого, 
кроме мебельной фабри
ки, куда решено напра
вить работников чюротде-
ла, бухгалтерии и провес
ти ревизию, практически 
серьезно не наказали. То 
ли на производстве все 
стало гладко, то ли у ко
миссии сердце обмякло? 

Скорее, ни то и ни другое. 
Оснований заподозрить кого-
то в мягкотелости почти ни
каких. А вот резон порас
суждать имеется. 

По все с начала. Оно бы
ло почти анекдотичным. Од
ному из подразделений 
предъявлен штраф а ж в т р и 
рубля. Милиционер больше 
выпишет за нарушение пра
вил. Поэтому и не называю 
подразделение, чтобы людей 
не позорить. 

Третий листопрокатный цех 
оштрафован за сверхнорма
тивный запас запчастей. В 
цехе готовятся к ремонту, 
накапливают. Но для того 
к установлен увеличенный 
норматив. Так что работай
те, укладывайтесь. Санкция, 
upедъявленная финотделом, 
вполне правомерна. 

Первый обжимный не в 
ладах с железной дорогой. 
Конфликтует из-за того, что 
в вагонах прямого парка по 
тонне грязи. Но пока ни од
ного акта не представил. 
Санкция за это следует впол

не разумная. 
Но невольно задумываешь

ся: где предел разумного, 
когда объявляется штраф 
доменному цеху. Управле
ние материально -техничес
кого снабжения проверило 
доменщиков и обнаружило у 
них 103 тонны нведанного 
лома. Конечно, можно по
нять управленцев: на ком
бинате не хватает лома, а 
здесь, обнаружена залежь. 
Однако, совершенно непо
нятна последовавшая . за 
этим реакция. За 103 тонны 
предъявлен штраф в десяти
кратном размере (!) — 31 
тысяча рублей. 

Разумеется, доменщикам 
предложено уплатить ту 
сумму, что полагается. Но 
для чего все это понадоби
лось УМТС? Страху наг
нать? Власть показать? За
ставить цех понервничать, 
подергаться и рассчитаться 
за всех, кто не справился с 
планом по сдаче лома? И 
все это при том. что в пре
дыдущие месяцы цех вы
полнил поставленную перед 
ним задачу вполне на. уров
не. 

Думается, сотрясание воз
духа санкциями с одной сто
роны в три рубля, а с дру
гой в несколько десятков 
тысяч менее всего укрепля
ет позиции внутрипроизвод
ственного хозрасчета, если 
не дискредитирует его'. Да 
и назначение у штрафа не
сколько иное — возместить 
ущерб, упущенную выгоду, 
как это принято у деловых 
партнеров. 

В. ЛАНЦОВ. 

Доблесть 

идущих впереди 

В коллективе третьего мар
теновского цеха много ма
стеров сталеварения. И у ка
ждого из них — свой почерк. 
Кто-то отличается умением 
вести скоростные плавки, у 
кого-то они полновеснее при 
равных с остальными стале
варами условиях. Секретов 
в сталеварском деле много, 
и потому почерк каждого 
мастера индивидуален. 

Александр Александрович 
ШЕНФЕЛЬД — сталевар 
двадцать четвертой печи, 
среди своих товарищей вы
деляется тем, что качество 
выплавляемого им металла 
неизменно высокое. И приз
нано это официально — на 
уровне всего комбината при 
подведении итогов соревно
вания. 

Что лежит в основе при
сущего ему мастерства? Far 
зумеется, и опыт, наработан
ный за четырнадцать без ма
лого лет. Пришел прямо в 
цех учеником, потом прошел 
школу подручных, стал во
жаком сталеварской брига
ды. И не просто сталеваром 
— мастером качества. Для 
четырнадцати лет работы 
это быстрый и хороший 
рост. 

В основе его мастерства— 
добросовестность, привычка 
делать свое дело не на 
авось и как-нибудь, а надеж
но. Чтобы потом уже не пе
ределывать. Ведь известно: 
лучше меньше, да лучше. И 
в итоге — идет добротный 
металл. 

Фото В. Макаренко. 

Интервью на тему дня = 

В ГОРОДЕ 
Мы предлагаем нашим читателям беседу с начальником УВД г. Маг

нитогорска Федором Александровичем БУЛАТОВЫМ. 

Читайте в номере: 
ф ОСНОВНЫЕ П О Л О Ж Е Н И Я ОТЧЕТНОГО 

ДОКЛАДА КОМИТЕТА КОМСОМОЛА КОМ. 
БИНАТА ПРЕДСТОЯЩЕЙ КОМСОМОЛЬ
СКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 

ф БЕСЕДА С НАЧАЛЬНИКОМ ГОРОДСКОГО 
УПРАВЛЕНИЯ ВНУТРЕННИХ Д Е Л Ф. А." 
БУЛАТОВЫМ: ПЕРСПЕКТИВЫ РАБОТЫ 
МИЛИЦИИ, ОБСТАНОВКА В ГОРОДЕ 

ф ВТОРОЕ Р О Ж Д Е Н И Е ТРЕТЬЕГО БЛЮМИН
ГА: ВЫВОДЫ И ОЦЕНКИ СПЕЦИАЛИСТОВ 
И УЧАСТНИКОВ РЕКОНСТРУКЦИИ 

—- Федор Александрович, за послед
ние десять лет в какой динамике на
ходится численность личного состава 
магнитогорской милиции? 

— Общая численность милиции го
рода за эти две пятилетки в какие-то 
годы увеличивалась, % какие-то умень
шалась. Надо сказать, что букваль
но несколько лет назад органы МВД, 
как города, так и области, снабжа
лись несколько лучше. Я имею в виду 
м атер и а л ьн о - тех ни ч ее ко е об ее пече н и е. 
На мой взгляд, ошибка заключается 
в поисках сиюминутной выгоды из 
создавшейся ситуации. Предположим, 
в каком-то регионе, к примеру, в Маг
нитогорске, преступность снизилась, 
то, как правило1, предлагается сокра
тить штаты милиции. Преступность 
повысилась — быстрей набирай но
вых милиционеров. Какого-то серьез
ного, комплексного вклада в борьбу 
с преступностью в нашем городе за 
последние десять лет я, к сожалению, 
назвать не могу, 

— Чем помогает вам промышлен
ность? Несколько лет назад в цент
ральных газетах промелькнуло сооб
щение о том, что вашим коллегам-
москвичам предоставлено несколько 
«Мерседесов», на которых можно до
гнать любую отечественную машину... 

— Нам поступает обычная, типо
вая техника. Более того, к примеру, 
если «Жигули» выпускаются с раз
ными по мощности двигателями, нам, 
как правило, поступают машины с 
маломощными моторами. 
. Правда, в последнее время в ГАИ 
поступают машины с более мощными 
двигателями. Но катастрофически не
хватает юрких и динамичных ВАЗ-
2109, другой техники. 

— Судя по печати, совершенной не
ожиданностью для милиции южных 
регионов нашей страны стало то об
стоятельство, что у людей на руках 
оказалось много огнестрельного ору
жия. Долгие годы после войны в коп
ровые цехи комбината на переплавку 
поступала военная техника, огне

стрельное и холодное оружие. Не ду
маете ли вы, что в критической ситу
ации оно может всплыть на поверх
ность? 

— Я бы ответил на этот вопрос 
так: сама практика изъятия оружия 
должна показывать состояние дел в 
городе, республике. Девяносто про
центов оружия, которое мы изымаем, 
— самоделки, переделанные охот
ничьи ружья (обрезы) и г. д. За пос
леднее десятилетие мы изъяли бук
вально единицы старого оружия, при
чем иностранных марок. Из много
летней практики изъятия оружия я 
могу сделать вывод, что до минимума 
было сведено попадание в руки на
селения выведенного из строя оружия 
из копровых цехов комбината. Что 
касается охотничьего оружия, то 
ежегодно около двухсот единиц мы 
изымаем, или люди сами сдают, опа
саясь, что с ним могут баловаться 
подрастающие дети. Как правило, 
это оружие зарегистрировано нашими 
органами.-

— В Магнитогорске немало про
мышленных предприятий, на которых 
работают высококвалифицированные 
специалисты, которые могли бы, под
давшись уговорам, посулам, изгото
вить что угодно, вплоть до бомбы. 
Не сталкивались ли органы милиции 
в Магнитогорске с такими случаями? 

— Очень редко. Причем, к сожале
нию, сигналов об изготовлении каких-
то ' опасных предметов к нам практи
чески не поступает. Мы сталкиваемся 
с самоделками после того, как их 
изымаем. А у хозяина самоделки, как 
правило, стандартное объяснение: на
шел. 

— Федор Александрович, не анали
зировали вы пики преступности в 
Магнитогорске? На какой период при
ходится наибольших всплеск преступ
ности? 

—- Пик преступности в Магнито
горске — 1984 год. В том году со
вершено 3000 преступлений по линии 
уголовного розыска, а всего их было 

за тот год пять тысяч, Если сравни
вать нынешний год с 1984 годом, то 
уровень преступности ниже того, что 
был пять лет назад. 'В нынешнем го
ду изменилась качественная основа 
совершенных преступлений. Сегодня 
это дерзкие, направленные в основ
ном, против личности с немотивиро
ванными причинами, в том числе и 
убийства. Органами милиции раскрыт 
в этом году ряд разбойных нападе
нии с убийством- на квартиры' граж
дан. Если раньше большинство краж 
случалось во время отсутствия хозя
ев дома, то сейчас преступники про
никают в квартиры в ночное время, 
или днем, когда хозяева дома. Ста
ло больше преступлений не только 
немотивированных, но и непредска
зуемых. 

— На встрече с секретарями пар
тийных организаций комбината вы 
сказали, что почти по всем показате
лям преступность в Магнитогорске 
выше, чем в среднем по стране, Чем 
объяснить это? 

—Это для нас стало очевидным толь
ко в течение нынешнего года. Ведь 
те данные, которые были раньше за
крыты в целом по стране, и.нам бы
ли неизвестны. В чем, на мой взгляд, 
рост преступности среди подростков, 
а она у нас почти в два раза выше, 
чем в среднем по стране? Думается, 
две—три пятилетки назад мы корен
ным образом упустили проблемы 
нравственного воспитания подрастаю
щего поколения. Корни роста преступ
ности среди молодежи находятся в 
70-х годах. Две пятилетки подряд мы 
из года в год добивались снижения 
преступности среди несовершеннолет
них, а в 1988—1989 годах получился 
резкий всплеск, и трудно это объяс
нить однозначно. То же самое можно 
сказать и о сексуальных преступлени
ях. По всей видимости, есть ряд фак
торов, которые нами не осознаются. 
Ведь мы еейчас говорим о магнитных 

(Окончание ва 4-й $тр.) 
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К XXXVI комсомольской конференции 

ОТЧЕТ КОМИТЕТА КОМСОМОЛА КОМБИНАТА О РАБОТЕ 
Сложное, противоречивое время пе

реживает наша страна. Инфляцион
ные процессы затронули не только 
экономическую деятельность государ
ства, но и нравственную, духовную 
сферу общества. Такие процессы про

ходят не только на глазах молодежи, 
но и в их сердцах и душах. Никто се
годня не может предложить рецептов, 
как исправить такое положение. Поэ
тому особенно важно, анализируя ра
боту комитета комсомола комбината 

за отчетный период, не захлебнуться 
в неконструктивной критике, в чем 
мы преуспели, а учесть и развивать 
дальше крупицы нашего опыта, став
шего уже историей. 

Производство и 
комсомольская организация 

Комсомольско-молодежные коллективы 

Комсомольская организация комбината—без малого ше
стая часть, а если считать всю молодежь, то она состав
ляет треть трудового коллектива комбината. История ее 
начинается с 1 октября 1936 г. В напряженные для 
страны годы!, во время Великой Отечественной войны, на 
заводе количество молодежи в возрасте до 25 лет соста
вляло две трети. По инициативе комсомольской органи
зации, директора завода Носова Г. И. начали создавать, 
ся комсомольеко-молодежные коллективы. 

Шло время, менялись обстоятельства. В 1987 году ко
митет ВЛКСМ утверждает новое положение о соревно
вании комеомольско-молодежны'Х к о л л е к т и в о в . Одним из 
критериев оценки КМ К является социальное проявление 
его в цехе, школе, но месту жительства. Но должной от
дачи,! как показывало подведение итогов, не было. Про
должались выплаты премий за звание, а не за дело. На 
заседание комитета ВЛКСМ были приглашены комсорги, 
руководители мол одежных коллективов. Обмен мнения
ми выявил настоятельную необходимость провести опрос 
Комсомольск» го а к т и в а , членов КМК, а заодно увидеть 
заинтересованность с а м и х трудовых коллективов' цехов. 
Первые итоги анкетирования и социологических исследо
ваний показывают незнание целей с о з д а н и я КМК, от
сюда и отсутствие потребности большинства цехов иметь 
комсомольеко-молодежные коллективы. Такая тенденция 
прослеживается у энергетиков, доменщиков, прокатчи
ков. Формировать молодежные коллективы необходимо 
не единовременным актом, к а к это делалось раньше, при 
ежегодной аттестации КМК, а в соответствии с планом 
приема молодых специалистов, выпускников училищ в 
цех, иначе в будущем трудно искусственно перемещать 
человека из бригады в бригаду. Создавать КМК необхо
димо с целью достижения сплава опыта и молодости. 

Комсомольские организации в цехах 
(В цехах основного производства, отделах, лаборато

риях структурно слолчились комсомольские организации 
бригад, участков, смен. Именно здесь поднимаются воп
росы от зарплаты и норм выработки до субботников и 
распределения товаров. К сожалению, обсуждая эти 
проблемы, комсомольские организации, бюро ВЛКСМ, 
не принимают политических решений, не отстаивают с 
комсомольских позиций интересы молодежи и не дают 
должной оценки наиболее важным событиям з коллекти
ве бригады, цеха, комбината. В свое время бюро ВЛКСМ 
доменного цеха предложило администрации «Магнито-
строя» объявить выговор начальнику строительства дом
ны № 2 за плохую организацию работ на комсомольском 
субботнике. Это воспринималось естественно. Или, на
пример, внедрение бригадного подряда напрочь отшиба
ет желание молодого специалиста думать о сложных 
проблемах цеха — за это, конечно, -платят, но . легче 
взять подряд и заработать деньги, чем заниматься раци
онализацией и изобретательством. Или то, что на выпол
нение работ по договорам подряда зачастую не привле
кается молодежь. Рецептов, как направить такое поло
жение, нет, но обсуждать и думать надо вместе. Местом 
выработки решений являются комсомольские собрания 
участков, дискуссии на собраниях комсомольского акти
ва и сменно-встречных. Комитет ВЛКСМ считает, что 
центром перестройки работы комсомола должны стать 
первичные комсомольские организации. Но этого не по
лучилось. В ряде цехов Ж Д Т , УГЭ, КХП, в цехе подго
товки составов, Обжимном № 3, ЦРМП-2 не проводятся 
комсомольские собрания, встречи с молодежью без по
вестки дня. Отмечаем абсолютное отсутствие заинтере
сованного участия первичных организаций в проведении 
дней парткома на предприятии и партхозактивов. Это 
следствие. А причины' гораздо глубже — в отсутствии 
кропотливой внутрисоюзной работы. К примеру, больше 
половины комсомольских организаций не приведут фак
та приема в комсомол в течение последних пяти- лет. 
Молодой человек, приходящий в цех, обделяется внима
нием со стороны бюро ВЛКСМ. В этом — главная по
теря связи комсомола с молодежью, отсюда нет и попол
нения. Хотя за отчетный период комитет комсомола пре
дельно упростил работу по проведению ревизий, сверок, 
уплате членских взносов, высвободив от рутин
ной работы каждому секретарю цеха до 7 рабочих дней 
в, месяц, которые необходимо было направить на работу 
с комсомольским активом и молодежью цеха. На период 

—,i(99il годов планируется . дальнейшее упрощение 
учета членов ВЛКСМ, создание условий для работы 
комсомольских организаций в цех-aiX через комплекс за
конодательных и нормативных документов комбината. 
Первые шаги сделаны — заложен молодежный раздел 
в коллективный договор, в постановлении партийного ко
митета определены задачи коммунистов в работе с моло
дежью. 

Средства массовой информации 
За отчетный период комитет комсомола особенно мно

го и настойчиво сотрудничал со средствами массовой ин
формации, кино, понимая их значение в формировании 
Общественного мнения, особенно в настоящее время. 
Примером сотрудничества может служить спецвыпуск 
«Комсомольской правды», который посвящен конферен
ций комбината и является составной частью отчетного 
доклада, Есть примеры действенной помощи средств 

массовой информации не только в освещении проблем мо
лодежи, но и в решении конкретных вопросов. Тем не 
менее не впервые приходится констатировать, что в нас
тоящее времи пресса работает лишь на «жареных фак
тах», без глубокого анализа причин описываемого, что, в 
свою очередь, рождает безразличие ответчиков. К приме-

{ ру, передача ЦТ «Мир и молодежь» показывает на всю 
страну абсурдность ситуации в общежитии № 4 молодых 
работниц комбината, где бросаете» в глаза низкая куль
тура жительниц интерната, неповоротливость админист
рации в поисках новых форм общения с молодежью. Но 
все остается на прежнем месте... Комитет комсомола от
мечает, что вне зоны конструктивной критики продолжа
ют оставаться (руководители хозяйственных и обществен
ных подразделений. Их очень трудно критиковать или 
поддерживать по позиции, поскольку они редко высту
пают со своим мнением о проблем ах комбината, его кол
лектива и, в частности, молодежи. Особо хочется ска
зать о роли «Магнитогорского металла». Крайне мало 
его выписывают комсомольцы и молодежь предприятия, 
а значит и сотрудничают с ним. Комитет комсомола ви

дит причины создавшегося положения в неподготовленнос
ти корреспондентов газеты на более верное, опережаю
щее освещение проблем молодежи, противоречий, вюзни-
кающих между самой молодежью, молодежью и старшим 
поколением, молодежью и руководителями. Как следст-' 
вие этого — отеухствие потребности комсомольцев и мо
лодежи высказывать свою точку зрения на страницах 
заводской многотиражки. То есть органом комитета ком
сомола «Магнитогорский металл» так и не стал. Комитет 
комсомола принял решение вместо сектора учета соз
дать сектор информации, статистики, учета и передового 
опыта и финансировать его деятельность из хозрасчетно
го дохода комсомольской организации. Это будет свое
образный мост между комитетом! комсомола комбината 
и средствами массовой информации. 

Творческие коллективы, 
советы молодых специалистов 

Как двигать творчество молодежи? Без создания ус
ловий экономической целесообразности, заинтересованно
сти молодых специалистов в результатах своего труда, 
только принуждением и бесконечным желанием творче
ства — ничего не добиться. Спрос с комсомольца за 
творчество можно начинать тогда, когда бюро ВЛКСМ, 
соответствующие комитеты проведут организаторскую 
работу по созданию условий для творчества со всеми 
службами и подразделениями, начиная от техотдела 
комбината и заканчивая ВОИР. Возможности для этого 
имеются. По предложению нашего комитета ЦК ВЛКСМ 
разрешил в рамках своей структуры и юридического ли
ца создавать любые подразделения! с любыми формами 
организации труда и его оплаты, любыми формами сов
местной собственности. Комитет создал творческий кол
лектив по разработке и внедрению системы кабельного 
телевидения. Она в настоящее время действует в зале 
парткома комбината. Необходимо работу продолжить в 
масштабе комбината. К сожалению, приходится конста
тировать, что ни один комитет производства, бюро 
ВЛКСМ цехов не занимались созданием творческих кол
лективов. А помощниками им в этом должны^ стать со
веты молодых специалистов,. 

CMC — это общественный институт грамотной, интел
лектуальной части молодежи, которой на комбинате на
считывается около 2000 человек. Однако 90 процентов 
из них используются не по специальности. Комитет ком
сомола с трибун партхозактивов, парткома, на опера
тивных совещаниях у генерального директора комбина
та неоднократно поднимал вопрос о создании школ мо
лодого руководителя при каждом производстве и круп
ном подразделении из наиболее перспективных молодых 
специалистов, рекомендованных соответствующими ко
митетами комсомола, причем независимо от занимаемой 
должности — вальцовщик или начальник смены. Необ
ходимо дать право хотя бы в этих школах соревновать
ся в своем развитии и* перспективе. Школа руководителя 
создана лишь у главного сталепдав/льщйка А. А. Кри-
вошейко. ОМС производств и цехов не проявили иници
ативу по созданию таких школ. Успех CMC во (многом 
зависит от структуры и форм его работы. Но мероприя
тия совета не отличались оригинальностью и представ
ляли типичную административную систему руководства. 
Распоряжения и приказы главного инженера — ответст
венного от администрации за работу CMC—доводились до 
руководителей производств и цехов и под страхом нака
зания кое-как выполнялись. Но основная забота хозяй
ственных руководитеелй — план производства. Именно 
поэтому по инициативе комитета комсомола начался 
перевод на экономические формы работы совета, для че
го комитет в молодежном разделе коллективного догово
ра запланировал выделение 50 тыс. рублей для GMC. 
Мы отмечаем, что и сейчас необходимо ^существование 
ряда комиссий в совете молодых специалистов, таких, 
как жилищно-бытовая, культурно-массовая, научно-тех
ническая. CMC не пользуются возможностью войти че
рез своих представителей в совет трудового коллектива, 
другие органы. Это говорит о слабой политической ак
тивности CMC, о слабом взаимодействии комитетов 
ВЛКСМ с CMC в этих вопросах. Показательно это на 
таком примере, что практически никого из советов моло
дых специалистов нет в резерве на комсомольских се
кретарей. Доверие к молодым появилось в ЦРМО-l, где 

стажера, когда один день должности ИТР, мастеров, 
бригадиров выполняют дублеры из резерва и молодых 
специалистов. Но никто из руководителей других под
разделений не поддержал инициативу механиков, хотя 
об этом опыте рассказывала наша многотиражная газе
та «Магнитогорский металл». 

Культура 

'Формирование личности невозможно без формирования 
потребностей в культурном росте, физическом совершен
стве, что, в свою очередь, влияет на настроение людей, 
соответственно на производство. Всем памятны «КВН», 
«А ну-ка, девушки!», комсомольские гостиные, празднич
ные вечера и т. д. Комитет стремился показать, как на
до их делать, научить тех, кто должен это делать. Но 
последнее, к сожалению, не всегда получалось, и коми
тет комсомола в ходе подготовки вечеров вынужден был 
на три-четыре недели отходить от ежедневной, так не
обходимой работы с первичными комсомольскими орга
низациями, превращаясь в «жнеща,"кузнеца и на дуде 
игреца». Секретарь комитета и его заместители перево
площались в. режиссеров, писателей, ведущих и поющих. 
А где же наша творческая братия — комсомольцы Двор
цов культуры, библиотек, спортклубов? С их стороны 
нет поддержки, как будто их и не существует. На прош
лой конференции делегаты предлагали организовать 
молодежный центр. Комитет комсомола создал все .не
обходимые для этого условия. Совместным решением 
президиума профкома и комитета комсомола в Д К М им. 
С.- Орджоникидзе создан отдел по работе с молодежью. 
На финансирование его деятельности и приобретение 
специального оборудования около 27 тысяч рублей пе
реданы комитетом Дворцу. Создать такие отделы было 
предложено всем нашим Дворцам, а детскому Дворцу 
культуры передан комплект видеоаппаратуры. Большую 
шефскую работу в этом Дворце' ведет комсомольская 
организация ОТК. Шефство над другими Дворцами не 
организовано. Комитет комсомола отмечает, что несмот
ря на наличие трех Дворцов культуры металлургов, их 
система работы пока не ориентирована на рабочую мо
лодежь, ее,нет в многочисленных кружках и студиях*. А 
переход Дворцов на самоокупаемость вынуждает их ру
ководителей идти по пути создания, например, кружков 
платного массажа, закрывая самодеятельный коллектив 
— ансамбль «Молодость» молодых рабочих общежитий 
комбината, как это сделал директор ДКМ им. Ленинско
го комсомола В. М. Горбова. Как изменить существую
щее положение — тема для дискуссии, но то, что давно 
пора реконструировать базу все* без исключения Двор
цов — это- факт, а строительство современного Дворца 
молодежи комбината в южных микрорайонах — очевид
ная необходимость. Да, для комбината содержание Двор
цов убыточно, но дотации! можно значительно умень
шить, если изменить систему управления Дворцами — с 
одной стороны, с другой — уйти от требований того же 
облсовпрофа по количеству кружков, кино- и платных 
услуг и самостоятельно и независимо работать. 

Спорт 
известно, что за спортивную и физкультурную работу 

в подразделениях отвечают в немалой степени секрета
ри комсомольских организаций. Это правильно. Участие 
комсомольских организаций во всех мероприятиях спар
такиады комбината стало доброй- традицией. Но, к со
жалению, дОля молодежи, занимающейся физической 
культурой, снижается на массовых соревнованиях и 
спортивных праздниках: все меньше молодых людей в 
возрасте от 22 до 30 лет. Причины этого комитет ком
сомола выделяет следующие: бытовая необустроенность 
молодежи, связанная с нехваткой жилья, зарплаты и т- п., 
отсутствие сформированных потребностей большей час
ти молодежи на занятие физической культурой. В отчет
ный период комитет комсомола ориентиров ал комсом оль-
ский актив на организаторскую и пропагандистскую ра
боту с молодежью:, самостоятельно организуя спортив
ные, водные праздники для секретарей комсомольских 
организаций, туристические слеты с соревнованиями по 
ориентированию и туртехнике. Но лишь малая часть са
мих комсомольских секретарей регулярно занимаются 
физкультурой, спортом. Спортивным" движением призван 
заниматься спортклуб «Магнит». Коллектив комбината 
передал в его пользование спортивные сооружения, еже
годно переводит по полтора миллиона рублей, помимо 
расходов УКОУ, РСУ, УБУ. На наш-взгляд, президиум 
спортклуба не стал руководящим органом по отноше
нию к аппарату спортклуба как органу исполнительному. 
Актив спортклуба, а этой комсомольцы, остаются за чер
той гласности о деятельности президиума клуба, а зна
чит компетентной критики его деятельности. Причиной 
этого является и отсутствие боевой комсомольской орга
низации в спортклубе. Следствием этого является безот-« 
ветственное отношение руководства спортклуба и его 
председателя к организации физкультурно-массовой ра
боты среди трудящейся молодежи. Вот некоторые фак
ты: легкоатлетическая эстафета на приз газеты «Маг
нитогорский металл» в последние д в а года, как в зерка
ле, отразила, безразличие к первичным организациям 
физкультуры', к трудовым коллективам. Отсутствие эле
ментарного — хороших призов, музыки, руководителей 
спортклуба—приводит к утрате праздничного настроения 
на эстафете. А отсутствие на эстафете начальников це
хов, секретарей партийных организаций стало привыч
ным. В докладе партийного комитета комбината по мо
лодежи указывалось на необходимость развития не толь
ко массовых форм физкультурной работы с молодежью, 
но и индивидуальных, коллективных. Это восточные еди
ноборства, атлетические клубы по месту жительства и 
т. д. Прошла половина, года, а ситуация не изменилась, 

но инициативе бюро ВЛКСМ уже стал традицией день 
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СО ВТОРЫМ РОЖДЕНИЕ 
БЛЮМИНГ-ВЕТЕРАН! Третий блюминг ММК, 

изготовленный в 1940 году 
машиностроителями Урал-
маша, — первый отечест
венный обжимный стан та
кого разряда. 

Первый слиток на третьем 
блюминге прокатан в ию
не 1941 года. Спустя месяц 
блюминг начал выпускать 
несвойственную для таких 
прокатных агрегатов про
дукцию — катать броневую 
сталь для танков. Шла Ве
ликая Отечественная вой
на. 

В рабочем строю блю
минг-фронтовик пробыл бо
лее 58 лет. За это время на 
нем не было ни одной ре
конструкции. 

Со дня пуска и до оста
новки третьего блюминга 
на капитальный ремонт с 
реконструкцией 2 октября 
1989 года на нем проката
но 168 миллионов 511 ты
сяч 545 тонн металла. 

ЧАС ЗА ЧАСОМ 
Репортаж нашего корреспондента 

25 сентября вышло распоряже
ние по третьему Обжимному цеху: 
на основании приказа генерально
го директора комбината № 590 
второго октября в 6.00 остановить 
блюминг на капитальный ремонт с 
реконструкцией обшей продолжи
тельностью 368 часов. 

Весь объем работ надо было 
провести в три этана: подготови
тельные работы—во время оста
новки блюминга на 32 часа, строи-
тельнолмонтажнЫе работы—во вре
мя прокатки металла на клеть I100 
за 144 часа и основной ремонт 
с реконструкцией—во время оста
новки цеха на. 192 часа. 

Для руководства этой массой ра
бот создан штаб во главе с началь
ником ремонта, главным инженером 
комбината А. И. Стариковым. Наз
начено три первых заместителя 
начальника ремонта — главный 
механик комбината А. А. Гостев, 
главный электрик Н. И. Клецкий и 
зам. главного инженера В. Я. Ки-
яшко. Кроме того, были назначены 
еще семь заместителей начальника 
ремонта, каждый из которых отве
чал за свой перечень необходимых' 
работ: по строительно-монтажным 
работам — начальник отдела кап-
ремонтов М. Ф. Сафронов, по ме
ханическому и гидросмазочному 
оборудованию — зам. главного ме
ханика Л. М. Манжосов, по элек
трооборудованию — зам. главного 
энергетика И. С. Марков и дру
гие. 

Распоряжением были определе
ны ответственные руководители 

за каждый конкретный участок ра
бот: за колодцевые краны и под
крановые балки, за МОЗ и боль
шие ножницы, за очистку оборудо
вания, подготовку документации и 
прочее. 

Две недели • длился капремонт 
блюминга. Ежедневно дважды в 
сутки проходили летучие, скупые 
на слова оперативки, дважды 
в сутки «сверяли» свои часы с 
графиком ремонта его руководите
ли, по ходу действия корректи
руя, уточняя, состыковывая все 
необходимые операции. 

Круглые сутки в пролете цеха и 
вокруг него кипела работа: демон
тировали ветхое оборудование, 
разрезая автогенами и отправляя 
на акрап все, что вышло из строя, 
и в механические цехи то, что еще 
можно восстановить и обновить. 
Составы, груженные отслужившим 
свой век амортизационным ломом, 
следовали на скрапные площадки 
копровых цехов, скопившийся за 
многие годы производственный му
сор грузили в автомашины и же
лезнодорожные вагоны и увозили 
за пределы комбината. Мощные 
краны подтаскивали к месту мон
тажа новые узлы. 

Хотя любой металлургический 
цех невозможно удивить бесконеч
ным лязгом металла, на этот раз 
в третьем обжимном звучали не
привычные для прокатного произ-

. водства шумы. Уже через сутки 
цех походил на разворошенный 
улей: с привычных мест были ски

нуты станины, валки и ролики. 
Рольганг был буквально завален 
демонтированным старым обору
дованием — теперь уже просто 
металлоломом. В очи т а й н ы е 
часы была снесена старая ос
новная клеть 1150. А через двое 
суток цех снова «погнал» заготов
ку на адъюстаж. . . 

Странно и непривычно было ви
деть, как почти над самым котло
ваном ехала по рольгангу длин
ная темно-красная заготовка. А 
вокруг, словно не замечая ее, по-
прежнему работали ремонтники. 

Конечно, напряженность обста
новки ощущалась остро. Но для 
прошедшего ремонта характерно, 
что напряженность была деловой, 
рабочей, с хорошим оптимиз
мом и уверенностью. Никого не 
путали крайне сжатые сроки—'всего 
две недели на такую колоссаль
ную работу. 

Честно оказать, глядя на полно
стью «разгромленный» цех, изры
тый ямами, на кучи черного про
саленного металла, не очень-то ве
рилось, что все это можно в счи
танные дни поставить на место, 
разобрать, отладить, заставить ра
ботать снова. И несколько неумест
ным порой казался оптимизм опе
ративок. 

Но — лишь в первую неделю 
капремонта. Позже, примерно на 
десятые сутки, оптимизм организа
торов и руководителей уже разде
ляли и те, кто должен был осве
щать ход событий на реконетрук. 

ции: огромные конструкции и узлы 
в умелых руках специалистов пос
лушно занимали свои места, будто 
детальки в детском конструкторе. 

Наконец, наступили решающие, 
самые ответственные дни. Новая 
клеть 1250 уже была практически 
собрана. Монтажникам Прокатмон-
тажа и механослужбе комбината 
надо было навесить на место ли
нейки манипуляторов, установить 
станинные ролики, довести «до 
ума» остальное прилегающее к кле
ти оборудование. 

Руководители ремонта часами не 
покидали мостик у главной клети. 
Огромный стотонный кран, на 
двурогий крюк которого подвешен 
очередной узел, осторожно и акку. 
ратно, миллиметр за миллиметром 
опускает его вниз, прямо в руки 
монтажников. Тонкая работа, поч
ти ювелирная. Умолкли команды 
с мостика. Слышно лишь гудение 
крана. 

— Вот будет морока, если роли
ки не подойдут, — ни к кому не 
обращаясь проговорил А. И. Ста
риков, — давно бы< лрокагмонтаж-
никам все промерить надо было... 

Но опасения напрасны: все про
шло нормально. И уже засверкали 
искры сварки внутри станины кле
ти, а монтажники стали готовить
ся к приему правой задней линей
ки манипулятора... 

В три часа ночи 18 октября тре
тий обжимный цех заработал. 
Правда, прокат заготовки по-пре
жнему вели пока старой клетью 
1100. Но к вечеру 18 октября в по
ток первого листопрокатного цеха 
ушло уже 1600 тонн металла. Но
вую мощную клеть 1250 заканчи
вали уже «на ходу». Теперь слово 
руководителям, организаторам и 
участникам капитального оемонтя 

А. ГОСТЕВ, 
главный механик 

комбината: 

— Я считаю, что восемь 
суток на капитальный 
ремонт блюминга с ре
конструкцией главной 
клети — срок хоть и не 
большой, но и не малый. 
Нормальный срок. Он об
думан грамотными спе
циалистами, все техниче
ские решения, считаю я, 
приняты правильно. 

Все мы много выстра
дали с этим блюмингом. 
Главное, наверное, что 
всех нас объединяло, — 
это сознание того, что 
отработал блюминг сто
лько лет без всяких за
мен и реконструкций, обо
рудование цеха беспре
дельно изношено, что ра
ботал цех давно уже «на 
последнем дыхании». И 
потому готовились все 
службы очень интенсив
но. 

Имея опыт, учли, что в 
цехе плохо обстоят дела 
с кранами, — а такой 
колоссальный ремонт без 
хороших кранов с места 
не сдвинуть. И примерно 
за месяц до начала работ 
создали крановую брига
ду во гдаве с мастером 
Яшиным из второго об
жимного цеха, направили 
сюда бригаду профилак-
геров из ЦРМО № 3. 
Они привели в порядок' 
все краны. Кроме того, 
уже по ходу ремонта по
стоянно делали им про
филактические осмотры 
— но никто из участни
ков этого даже не почув-
ствовал. • 

А еще раньше, почти за 
полгода, в механических 
цехах и на месте ремонта 
готовилось оборудование, 
узлы, металлоконструк
ции. 

Чтобы представить, ка
кой объем работ лег на 
плечи механической служ
бы комбината, надо по
нять, что по клети 1250 
мы получили с завода 
пять тысяч тонн оборудо
вания. Сейчас из него ус
тановлено около 3,6 тыся
чи тонн. Остальные тон
ны — резерв. В том чис
ле — запасные рольган
ги на ту сторону, где сей
час находится клеть 1100 
— она еще какое-то вре
мя поработает, пока пол
ностью отлаживается, 
«раскатывается» новая, 
универсальная клеть 1250. 
А потом она будет де
монтирована, и на ее мес
те также установим ячей
ки рольганга. 

Это одно. Другое: бы
ли расширены машзал, 
маслостанция, станция 
гидравлики, вентсистемы. 
Для этого в цехе метал
локонструкций изготов
лено около 1200 физиче
ских тонн металлоконст
рукций только для рекон
струкции. Плюс к ним 
ЦРМО № 1 и 2 на месте 
сделали примерно 320 
тонн металлоконструк
ций. К тому же, изготов
лено в наших цехах тонн 
260 всевозможных при
способлений, стыковок 
для старого и нового обо
рудования, тонн на 280 
было всевозможных до
водочных работ... словом, 
объем очень серьезный. 

Чтобы со всем этим 
управиться, пришлось чи
сто организационно взять 
на капремонт опытных 
механиков из других це
хов прокатного передела: 
Ф. Ф. Федорова из ЛПЦ 
№ 10, Г. И. Филиппова из 
девятого прокатного цеха, 

(Окончание ня 4-Л *••* * 
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А. С. Базанова из ЛПЦ 
№ 4 и многих других. Эти 
люди пришли сюда, хоро
шо поработали, помогли 
нам сделать такое боль
шое дело. Думаю, что и 
у них есть чувство удов
летворения от проделан
ной работы. 

Хорошо была организо
вана работа общего шта
ба во главе с М. А. Шуй
ских, М. Ф. Сафроновым, 
Л. М. Манжосовым — 
они очень многое сделали 
для хорошей подготовки 
к ремонту. Сыграла свою 
роль умелая разбивка лю
дей по участкам работ— 
подобралось достаточное 
количество опытных, гра
мотных механиков. Наз
наченные на конкретные 
участки, они пришли в 
цех заранее, со всем оз
накомились. На протяже
нии ремонта они работа
ли с высочайшим чувст
вом ответствености. На
верное, повторюсь, но все 
же скажу: по 12 часов в 
две смены, без выходных. 

Такая организован
ность позволяла круглые 
сутки держать под посто
янным надзором все уча
стки ремонта. Безуслов
но, надо отметить, что 
речь здесь я веду только 
о самом блюминге. А ведь 
одновременно проделан 
колоссальный объем ра
бот чисто ремонтных. 
Причем таких, каких в 
этом цехе никогда не бы
ло. Подкрановые балки, 
слитковозные пути, ко
лодцевые краны — мно
гое сделано по стану 720, 
вплоть до концевых нож
ниц № 2 и 3. С пуска 
цеха ведь здесь ничего 
не делалось. А установка 
нового обводного роль
ганга, полученного из 
Алма-Аты вместе с новы
ми шлипперами? Это ведь 
тонн 700 металлоконст
рукций и оборудования! 

В общем, новый блю
минг - он и есть новый... 
Сейчас, по окончании всех 
ремонтных дел, видно, что 
полученное новое обору
дование необходимо и. эк
сплуатировать иначе, чем 
старое. Здесь совершен
но новые, современные 
системы смазки, гидрав
лики. 

Конечно, работники це
ха учились этому. И здесь, 
в цехе, и на Челябинском 
металлургическом комби
нате, где подобный блю
минг пущен два года на
зад. Сразу добавлю: за 
двенадцать суток, а ие за 
восемь с половиной, как 
у наС. Поставили к экс
плуатационникам опыт
ных людей. 

Есть у нас на комби
нате А. А. Фрик, энерге
тик. Он вместе с цеховы
ми введет блюминг в ра
боту, опыт свой передаст. 
Но знания и опыт — это 
одна сторона дела. Нуж
но менять психологию 
людей, их отношение к 
оборудованию, воспиты
вать бережное, хозяйское 
отношение — тогда лишь 
можно гарантировать но
рмальный рабочий ритм 
новой техники. 

И последнее: это уже 
опыт прошедшего на тре
тьем блюминге ремонта. 
Еще и еще раз убедились 
мы, что надо обязатель
но развивать собственную 
ремонтную базу, свои ре
монтные силы-цехи. Если 
бы не свои, комбинатские 
ремонтники, — тяжко бы 
нам пришлось во время 
этою ремонта. Очень ну
жен нам мощный, мо
бильный, скорый на подъ
е м u - i v n e w t H B . Сделать 

— Мы, строители, первыми при. 
ходим на объект и последними с 
него уходим. Традиция эта не бы
ла нарушена и на капитальном ре
монте третьего блюминга. Еще в 
феврале прошлого года бригады 
строителей начали возводить при
стройку к машинному залу. С нее 
начался первый этап подготовки 
цеха к реконструкции. Было выб
рано около тысячи кубометров 
земли и уложено 600 кубических 
метров бетона. В октябре прист
рой — практически равный преж
нему зданию машзада — был го
тов, и-электрики сразу приступи
ли к его «начинке» новым обору
дованием. 

Заключительный этап подгото
вительных строите лыко-(монтажных 
работ представлял собой целую се
рию новых помещений: централь
ные приточная и заправочно-сма-
з очи а я станции, венткамера П-7, 
механическая мастерская, пеноге-
нераторная... К началу октября все 
помещения практически были гото
вы и по строительной и по техно
логической части. Считаю, что вы
полнены все строительно-монтаж
ные работы вполне удовлетвори
тельно. 

Кроме того, мы выполнили серию 
работ внутри помещений: проло
жено множество различных тон
нелей , электрокабельные трассы, 

ЧЕТНОСТЬ В ДЕЙСТВИЯХ 
М. САФРОНОВ, начальник отдела капремонтов: 

полностью выставлена правая ма-
нипуляторная линия. Большой 
вклад в прокладке этих тоннелей 
и трасс работников Восток-
шахтопрохюдки. 

Еще в марте нынешнего года на 
третьем блюминге полностью заме
нен главный пост управления. Это 
можно считать первым этапом 
собственно реконструктивных ра
бот. Дело это было трудоемкое 
хотя бы в силу того, что замена 
главного поста требовала и много 
места и большого количества кра
новых операций: старый пост тре
бовалось срезать до основания, а 
на его место установить новый, 
современный. 

Во время октябрьской останов
ки блюминга строительными под
разделениями проведены полный 
демонтаж оборудования вокруг 
клети 1150 и серия буровзрывных 
работ, затем был вырыт котлован 
для левой манипуляторной линии 
и шестеренной клети. Кроме 
бригад Востокшаостопроходки здесь 
очень хорошо работала бригада 
взрывников из ЦРМО № 1 комби
ната. 

Основные работы были сплани
рованы на время (полной останов
ки цеха — с девятого по семнад
цатое октября. С точки зрения 
строителя организация и реше
ние задач были четкими. Строи
тельно-монтажные работы выпол
няли в основном три организации: 
Востокшахтопроходка, ССМУ № 1 
Уралчерметремонта и ремонтно-
строительный цех комбината. Дей
ствовали они слаженно, не только 
не мешая, но и напротив, помогая 
друг другу, как говорится, «на под
хвате». 

За две недели разобрано почти 
900 тонн старого и уложено око
ло 550 тонн нового бетона. При
чем, пожалуй, впервые в нашей 
практике монтажные и бетонные 
работы велись одновременно. Но 
никто не мешал друг другу. Бетон 
подавался по двум механизирован
ным линиям. Это позволяло во
время предоставлять фрЪнт смеж
никам *и не создавало никаких по
мех для своевременного монтажа 
оборудования. • 

Для фундаментов главной клети 
блюминга применен высокопроч

ный бетон М-350, для остальных 
фундаментов — высококачествен
ный бетон М.300. 

Все оказанное касается органи
зации етроительяо-монтажнькх ра
бот в центральной части обнов
ленного стана. Но вообще-то на 
всех участках цеха выполнялось 
множество заданий. Начиная с 

нагревательных колодцев, вплоть до 
ворот девятого прокатного цеха 
работали наши подрядчики: ВШП, 
ССМУ № 1 УЧР, на арматурные 
и опалубочные работы мы пригла
шали специалистов из треста Маг-
нитострой. 

Невольно хочется отметить: на 
всех участках люди трудились са
моотверженно, но особо — тех, 
кто осуществлял общее руковод
ство и организацию ремонта по 
линии отдела капремонтов. Уве
рен, что без грамотной, оператив
ной, ответственной работы таких 
специалистов, как С. А. Асланов, 
В. Г. Захаров, А. Н. Санников, 
X. X. Юсупов и А. Н. Докучаев 
трудно было бы добиться такой 
высокой четкости всех операций, 
какая была на ремонте блюминга. 

ИСХОДИМ ИЗ ОБСТАНОВКИ 
Н. К Л Е Ц К И Й , 

главный электрик 
комбината: 

— В целом по организа
ции нынешнего капитально
го ремонта можно сказать 
следующее: были и лучшие и 
худшие моменты.'Дело ведь 
еще в конкретных условиях 
работы. А на блюминге 
главное условие — сжатые 
сроки. Хотим мы или не хо
тим это сознавать, а за ста
ном стоят несколько цехов 
прокатного передела. Для 
такого ремонта нормальны
ми были бы 13 суток полной 
остановки, а еще лучше — 
15 суток. Но — смежники 
ждут металл... 

Важным в успешной рабо
те считаю создание единого 
координирующего все дей
ствия штаба ремонта. У нас, 
у электриков, действовал 
свой штаб — такого, по-мое
му не было ни у одной слу-! 
жбы, даже у отдела калре-1 
мантов. В него собрали луч- ' 
ших специалистов, ИТР из 
десятого листопрокатного 
цеха, из других цехов, рас-! 
ставили их по разным уча
сткам, распределили ответ
ственность, установили пря
мую телефонную связь с 
центральным штабом — и 
никто из нашей службы' не 
бегал, никого не искал ни 
по какому поводу, а от того 
наши люди бестолку не вы
матывались. Уставали, ко
нечно, — такая громадная 
работа, но эта усталость бы
ла оправданной • сжатыми 
сроками ремонта. 

Мы заранее и.сразу onpe-j 
делили полный объем своих 
работ, утвердили его и под
писали у всех исполнителей 
в Южуралчерметрем о н т е J 
'ЦЭТЛ, ЦРЭМЦ. И иопол-

На снимке: электрослесари ЦРЭМЦ мастера Орленко — участники реконструкции. 

нители четко знали, какой 
объем для них обязателен и 
к. какому сроку. Уточнять 
приходилось только по ка
ким-то дополнительным р а . 
ботам, не предусмотренным 
графиком: что-то нечаянно 
сломали, и т. д. _ 

Орган из аЦ'йю нал а д оч н ы х 
работ мы делим на' два ос
новных этапа. Первый, ког : 

да все подготавливается в 
статике, только для прокрут
ки двигателя. Для этого все 
Оборудование затащили в 
•машзал, подключили к вен
тиляции. В общем, этой- ча
стью работы я доволен — 
здесь все было выполнено, 
как задумано. Все люди дей
ствовали творчески, с ини
циативой, — даже трудно т-
звать отличившихся. 

А во втором этапе нала
дочных работ, динамиче
ском, произошел затор. Все 
сроки истекли у лрокатмон-
тажников: линейки манипу
ляторов, кантователей, на

жимные винты — все это 
следовало передать нам в 
работу за три дня до пуска 
нового стана. 16 октября 
наладчики должны были 
приступить к смене в 18 ча
сов.. На свой страх и риск 
мы вызвали их к 24 часам—• 
перед этим они провели в це
хе ночь без сна и без дела... 
А работа у наладчика тон
кая и точная — здесь све
жая голова нужна, иначе 
дела не сделаешь. 

В целом ход реконструк
тивных работ прошел непло
хо: все сделано вовремя, с 
вполне достаточным качест
вом. 

Может сложиться впечат
ление, что весь ремонт блю
минга происходит здесь, в 
цехе. На самом деле это не 
так. Скажем, по электриче
ской части: надо было снять 
множество электромашин, 
очистить их от грязи и мас
ла и отправить в мастерские 
ЦРЭМЦ и ЭРЦ. Там хлопот 
с ними было немало. 

И МАРКОВ, 
заместитель главного 
энергетика комбината: 

— Во-первых, к этому кап
ремонту мы готовились заго
дя и долго — целый год, и 
потому все операции по 
энергетике прошли прекрас
но. Единственная причина 
задержек — отсутс т в и е 
фронтов работ, несвоевре
менное их предоставление 
электрослужбе комбината 
или строителями или мон
тажниками. У нас же все 
было просчитано до мело
чей. Вот пример: за ночь с 
15 на 16 октября должны 
были дать нам на прокрут
ку L8 приводов центральной 
части рольганга, а дали нам 
только пять. Конечно, мы 
все восемнадцать прокру
тим, но время-то идет, и 
очень его жаль. 

Вторая причина удачной 
работы, на мой взгляд, в 
том, что на капремонт тре

тьего блюминга привлечены 
лучшие электротехнические 
силы всех прокатных цехов. 
Надо отметить большой 
вклад прораба И. В. Си-
дельникова, из ЦЭТЛ — 
ведущего инженера Ю= Н. 
Басалаева и начальника по
лу про в одниковой л а бо р а т о-
рии А. В. Рузанова. 

Хорошо поработали на ре
конструкции блюминга элек
трики, привлеченные из дру
гих цехов прокатного пере
дела. Из их числа могу наз
вать электрика Л П Ц И. К. 
Тарасенко, электромонтера 
Л П Ц № 4 В. Н. Солодов-
никова, электромонтера об
жимного цеха № 1 В; Н. Ка-
рабасОва, бригадира электро
монтеров сортопрокатного 
цеха А. А. Горюнова, брига
дира электромонтеров из 
Л П Ц № 2 В. Н. Краснова и 
еще многих. Из самого тре
тьего обжимного — замес
тителя начальника цеха по 
электрооборудованию Л. ' С. 
Погорелова и бригадира 
электромонтеров В. М. Бар-
мотина. 

На протяжении всего ре
монта мы буквально «вых
ватывали» работу из рук 
омежников. Ни разу никого 
не задержали: ни монтажни
ков, ни эксллуатационнико •.. 
Зато нас задержали уже на 
шестой день полной останов
ки. Вместо того, чтобы на
чать свои основные работы 
в ночь шестых суток, мы 
приступили к ним только 
утром"седьмых суток ремон
та. 

Работы у элекпрослужбы 
впереди еще немало: будем 
отлаживать режимы работы 
электромашин и главного 
привода, думать об автома
тизации блюминга. Точнее, 
реализовывать технические 
возможности, заложенные в 
эту новую машину. 

НИ ОДНОГО СРЫВА 
Э. М И Т Л И Н , руководитель группы подготовки реконструкции 

по цехам главного механика: 
— Я работаю начальником техбюро про-

волочно-штрипсового цеха:, и в таком круп
ном ремонте участвовал впервые. Меня по
разил и порадовал удивительный в тревож
ное наше время настрой людей на хорошую 
настоящую работу, И что особенно хоте*" 
бы отметить: люди работали не з а деньги — 
за совесть. 

(Конечно-, немалую роль сыграла длитель
ная, продуманная подготовка к капитально
му ремонту блюминга — цехи главного ме
ханика комбината с начала года готовили 
различные конструкции, детали, узлы. И за 
все время — ни одного сбоя в поставках, 
ни одного срыва монтажа по вине механи
ческих цехов. 
. -К примеру, цех металлоконструкций из
готовил 1200 тонн конструкций, ни на час 
не задержав работы На каком-либо участ
ке ремонта. Станочники механического це
ха и Ц Р М О № 2 работали « а уникальных 

« « п л п . а м ш л и м м vnoa'B-

тоин новых деталей и оборудования, прис
ланного заводом-изготовителем, доводил-' 
его до нужной' кондиции. 

По ходу ремонта возникало очень много 
непредвиденных, и в j o же время неотлож
ных задач: какие-то детали не подходили по 
размерам, что-то оказалось неисправным. 
Немедленно ставилась задача, назначались 
конкретные исполнители, и через пять-шесть 
часов после оформления заявки деталь бы
ла готова к монтажу. 

Очень четко координировал действия 
партнеров — смежников по ремонту—штаб. 
К работе были подключены самые ответст
венные и грамотные люди. В условиях ре
монта, почти военных, специалисты работа
ли По графику двенадцать часов через две
надцать, без выходных и передышек. И еще 
— очень хороший настрой на работу, скон
центрированное внимание к участникам ре
монта обеспечивалось всеми обслужива
ющими организациями, начиная с шмбина-

ТАКОГО ЕЩЕ НЕ БЫЛО 
Н. АНТОШКИНА, инженер Ц Н И Л : 

— График ремонтов мы всегда составляем с напряже
нием, мобилизующий, — на одни-двое суток короче, чем 
дает министерство. Зачем? А иначе, я считаю, нельзя: 
дай на ремонт двенадцать суток — и в пятнадцать не 
уложимся. Сколько лет участвую в составлении графи
ков, всегда такой настрой: мобилизующий, 

Наверное, так мы устроены: ставим перед собой ус
ложненные задачи. Причем,, даже не в наших, комбинат
ских работниках дело. Ведь очень много сторонних ор
ганизаций участвуют в ремонте — наши подрядчики. 
Ремонтники комбината ответственнее, серьезнее к делу 
относятся!. И качество у них лучше. А подрядчиков при
ходится как-то подгонять, стимулировать... 

Я с графиками ремонтов постоянно работаю. Очень 
хорошо помню график капитального ремонта с реконст
рукцией блюминга на ЧМК: они его вели при двенадца-

" тисуточной остановке цеха. А ведь там плитовины не 
меняли: на старые устанавливали клеть. У нас же не 
только плитовины, но и весь фундамент под ними убра
ли —» и управились намного быстрее. 

Отлично организован ремонт. Еще одно: тьфу-тьфу!— 
за все время ни одной травмы1 

Спецвыпуск подготовила В. МИНУЛЛИНА. 
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ЗА ПЕРИОД с 1986 
Досуг 

Немалую часть работы комитета комсомола составля
ет организация досуга молодежи ло линии БМ'МТ «Спут
ник», которая распадается на две части — турпоездки 
по внутрисоюзным маршрутам и за рубеж. За отчетный 
период привычной стала комплектация молодежных 
групп в Югославию, Польшу, ГДР, Болгарию. В теку
щем году семь комсомольцев направлены в поездку в 
Федеративную Республику Германии, два — в Порту
галию. Пока еще такие путевки являются при их недос
татке поощрением наиболее активных комсомольцев, 
тем более что эти путевки оплачиваются комсомолом до 
/U процентов. Но в комсомольских первичных организа
циях недостаточно гласности в выделении льготных пу
тевок, а значит и направлении лучших комсомольцев. 
Именно это явилось причиной отказа от поездок комсо
мольцев прокатного цеха № 9 (секретарь Федоров В.), 
АТЦ (секретарь Кутана Г.), СПЦ (секретарь Карда-
шев А.). Комитет комсомола год назад внес предложе
ние на заседание СТК о частичной оплате путевок по 
внутрисоюзным маршрутам" и в международные лагеря 
комсомольцам и молодежи, и оно было принято. Решение 
об оплате доверено принимать бюро ВЛКОМ. Здесь не 
обошлось без ошибок. Ряд организаций — ОДУ (секре
тарь Шингареева Г.), ЦЛ-К (секретарь Полозкова Э), 
управления трамвая (бывший секретарь Аманов В.) в 
большинстве решений предусматривают максимальную 
льготу в оплате вне зависимости от вклада в работу 
комсомольской организации, коллектива цеха. 

Необходимо развивать собственную базу отдыха в рай
оне озера Банное, строить там в первую очередь спор
тивные объекты —- спортзал, небольшой бассейн, сау
ны, вечернее кафе-бар. Для этого давно пора составить 
план развития наших основных баз отдыха. Здесь не 
чувствуется настойчивости и даже заинтересованности 
директоров домов отдыха (тт. Емельянов., Дюкин). Не
обходимо удовлетворять возрастающие потребности мо
лодежи в содержательном отдыхе, тогда не придется го
ворить о незаполняемости баз нашими трудящимися в 
зимний период. 

Акции комитета комсомола комбината 
Задачи, которые ставил комитет комсомола при про

ведении различных акций, были направлены на привле
чение внимания молодежи, коллектива комбината к той 
или иной проблеме. Назовем наиболее значительные из 
них: это сбор денежных средств в фонд помощи детским 
домам Магнитогорска. Собрано 40 тысяч рублей для 
детских домов № 1 и 2, подшефных комбинату. Это дви
жение получило широкий резонанс в городе. Оказана по
мощь пострадавшим в железнодорожной катастрофе в 
районе г. Аша в размере 5000 рублей. Организован сбор 
денежных средств и теплых вещей для пострадавших от 
землетрясения в Армении. На строительство памятника 
воинам-афганцам собрано около 20 тысяч рублей и ока
зана помощь в сооружении самого памятника. Собрано 
и сдано копровым цехам около трех тысяч тонн лома. 
В настоящее время развернута, работа по организации 
борьбы с преступностью. Отметим, что молодежь актив
но,участвует в этих делах, что говорит о ее нравствен
ном настрое к общим проблемам коллектива комбината. 

Кадры на комсомольской работе 
В сложное, напряженное для комсомола и комсомоль

ской организации комбината время: от ее лидеров— от ком
сорга бригады до секретаря комитета комсомола, — их ком
петентности, настроя на работу, организаторских качеств 
зависит авторитет любой комсомольской организации. 
Что отличало комсомольский актив в отчетный период? 
Постоянство. Сменяемость секретарей год от года умень
шалась (19137 год — 50 процентов, 1988 год — 38 про
центов, 1989 год —30 процентов). Становится более 
реальным уставный принцип сменяемости и преемствен
ности комсомольских секретарей, к чему стремится лю
бая дееспособная организация. С другой стороны, ряд 
секретарей утра!или вкус к комсомольской работе, не 
имеют четкой программы действий, не проявляют в рабо
те свои индивидуальные и потенциальные возможности, 
практически не общаются с комсомольским активом. Это 
Рукин Владимир (УКХ), которому комсомольцы заяви
ли об этом на конференции, Лукьянов Вадим (УЖДТ), 
Ложкин Александр (УГЭ), которые самокритично приз
нались в этом на своих конференциях. Серьезные не
доработки комитета ВЛКСМ комбината состоят в соз
дании' условий для процветания таких функционеров, в 
снижении требовательности к ним, хотя тому же Лукья
нову Вадиму комитет объявил два выговора. 

Комитет комсомола в 1989 году, помимо ежемесячной 
учебы секретарей комсомольских организаций, создал 
для всех желающих своеобразную школу комсомольско
го актива, где еженедельно рассматривались вопросы от 
идеологических до проблем общения с компьютерной 
техникой. Но совершенно устранились от учебы секрета
ри комсомольских организаций подразделений профкома 
комбината. Это, к примеру, привело к самороспуску ком
сомольской организации Дворца им. Ленинского комсо
мола. Недалеко до этого спортклубу «Магнит», Дому 
юного техника. 

Начиная с апреля в комитете комсомола регулярно по 
программе «Кадры» и планам работы с комсомольским 
резервом проходят двух-трехнедельную стажировку се
кретари производственных и цеховых комсомольских ор
ганизаций. По ее итогам проводится анализ взаимной 
работы комитета и стажера, вносятся корректировки в 
резерв кадров. По нашему примеру в производственных 
подразделениях УКХ, ГОП, проката, в ряде других про
водится аналогичная работа. Помимо кадровых, здесь 
параллельно решается задача информированности пер-

года по 1989 год 
винных комсомольских организаций о деятельности вы
борных органов комсомола. 

В последние три года снижается количество комсо
мольских секретарей — членов. КПСС. Здесь трудно од
нозначно определить причину, но факт, что комитет комсо
мола совместно с парткомом комбината не организовал 
тесного взаимодействия и сотрудничества комитетов 
ВЛКСМ и парткомов, партбюро в производствах и це
хах. За весь отчетный период секретарь комитета комсо
мола выступил на совещании секретарей партийных орга
низаций один раз. Не проявляют активности молодые 
коммунисты, стоящие на комсомольском учете. Не сло
жилась практика, заслушивания их отчетов перед пар
тийными организациями за работу в комсомоле, а коми
тет комсомола, бюро ВЛКОМ соответственно этого не 
требовали, 

За. отчетный период комитет комсомола формировал 
коллектив секретарей комсомольских организаций на 
основе общих задач, стоящих перед коллективом комби
ната. Необходимо отметить, что положительные сдвиги 
здесь имеются, 

И последнее. Комитет комсомола обращает внимание 
хозяйственного, партийного руководства комбината и це
хов на то, что очень мало талантливых молодых людей 
направляется на комсомольскую работу для прохожде
ния общественно-политической, школы. Уже не первый 
десяток лет делаются ссылки на то, что молодой инже
нер нужен производству, лаборатории, цеху и т. п. А в 
результате плодим заскорузлых администраторов от 
производства и одновременно испытываем недостаток в 
молодых современных руководителях. К примеру, на 
комбинате нет ни одного начальника цеха в возрасте до 
30 лет. А история ММ'К помнит годы, когда начальника
ми цехов в комсомольском возрасте становились В. С. 
Федосеев, В. Ф. Рашников, в 30 лет А. И. Стариков, 
А. А. Морозов. Сейчас это руководители ключевых под
разделений комбината. 

Политическая и экономическая учеба 
В отчетный период основная часть обучающихся ком

сомольцев занималась в объединенных политэкономичес-
ких школах в связи с переходом предприятия на полный 
хозяйственный расчет. Помимо этого, работали дискус
сионные клубы, политические семинары, 12 комсомоль
ских школ. Для практической помощи пропагандистам 
действует методический совет (председатель т. Кучеков-
ская А. И.). Следует отметить организаторскую работу 
и заинтересованность комитетов комсомола ГОП и УГМ 
в поиске новых форм учебы, чего нельзя сказать о ком
сомольских комитетах коксохимического, прокатного про
изводств, доменного цеха. За отчетный период мы про
вели семинары секретарей по вопросам учебы, «круглые 
столы» с пропагандистами. По постановлению парткома, 
с помощью идеологического отдела, горкома партии бы
ла попытка создать показательный дискуссионный клуб 
при Дворце культуры им. С. Орджоникидзе, но после 
нескольких занятий стало ясно, что необходим освобож
денный руководитель такого клуба. Комитет ВЛКСМ, 
повышая уровень технической оснащенности мест прове
дения занятий, приобрел видеосистемы для использова
ния в пропагандистских целях, показа проблемных ви
деоматериалов. Необходимо создать методику использо
вания видеотехники, образовать на комбинате собствен
ную видеотеку с соответствующим оборудованием для 
размножения, редактирования и организации проката 
кассет в цехах. Это сейчас возможно в связи с постуи-
' лен нем на комбинат сотен видеосистем. 

Рост профессионального мастерства 
В коллективном договоре, в молодежном разделе, за

писано: направлять в командировки по обмену профес
сиональным опытом молодых специалистов, рабочих по 
рекомендации комитета комсомола, комбината. Этой 
возможностью комитет неоднократно пользовался, на^ 
правляя комсомольцев и молодежь на передовые пред
приятия отрасли. Одной из общественных форм повыше
ния профессионального мастерства являются конкурсы. 
Они зародились на комбинате в 1968 году по инициати
ве комитета комсомола и отдела кадров. О том, как они 
проводились, неоднократно писала, наша газета. В нас
тоящее время, несмотря на^важность таких конкурсов, 
количество участвующих снизилось до нескольких де
сятков человек. Причины здесь различные. К объектив
ным отнесено существование жестко определенного фон
да заработной платы в цехах. Это не позволяет, к при
меру, повысить разряд молодому токарю-станочнику по 
результатам конкурса, а значит оценить его мастерство 
и повысить заработную плату. Есть предложения: заре
зервировать в фонде материального поощрения денеж
ные средства и использовать их при повышении разря
да. К субъективным причинам отнесем слабую органи
заторскую работу комитета комсомола комбината, пере
делов и цехов и полное устранение от этой работы Кад
ровых служб. В текущем году интересно, по-новому про
шли конкурсы крановщиков в Л1ПЦ № 2, мебельщиков, 
традиционно у механиков. Комитет комсомола разрабо
тал новые условия конкурсов и передал на обсуждение 
в комсомольские организации. Он выступил инициато
ром, проведения .месячников молодого изобретателя и 
рационализатора. 

В отчетный период не стали предметом обсуждения 
комсомольских организаций проблемы наставничества. 
А это серьезнейшее упущение в воспитании молодых ра
бочих кадров. 

Оргкомитет МЖК 
В 1983—1986 годах по всей стране поднялся бум МЖК. 

Распространению этой идеи способствовали средства мас
совой информации, в основном молодежные, и главным 
образом наиболее сильные комсомольские организации 
страны. М Ж К стало в то время наиболее прогрессивной 

и реальной формой работы комсомольских организаций в 
отстаивании интересов молодежи и (решении социальных 
проблем. В тот период у комитета комсомола комбина
та н е было реального задела (проработок, программ, 
идей...) по МЖК, поэтому пришлось в аварийном по
рядке наверстывать время и использовать, в частности, 
систему соревнования Уралмаша, не прорабатывая при 
этом социальной программы МЖК. В ходе строительст
ва первого дома решались вопросы обеспечения комплек
са ККЦ кадрами строительных профессий за счет пере
вода строительного отряда в трест Магнитострой, поэто
му строительство первого дома можно назвать М Ж К ус
ловно. 

Комитет комсомола, решая вопрос о строительстве пер
вого дома, почувствовал серьезную поддержку со сторо
ны администрации и общественных организаций комбина
та. При создании молодежного жилищного комплекса 
главными были поставлены следующие задачи: активи
зировать работу комсомольских организаций, направив 
ее на конкретные вопросы; приступить к реальному ре
шению наиболее острой проблемы молодых семей—жи
лищной (25 процентов из списков очередности составляет 
молодежь в возрасте до 30 лет); попытаться на базе жи
лья М Ж К показать возможности комплексного решения 
всех социальных вопросов по месту жительства. При 
отсутствии реальных проектов на комплексную застрой
ку М Ж К в рамках выполнения его социальной програм
мы (кстати, такая программа, необходимые расчеты бы
ли сделаны только в 1989 году и направлены в УКС 
комбината) организовали конкурс на проект комплекса. 
Средства на проведение конкурса были отпущены коми
тетом комсомола, оргкомитетом МЖК. 

Сегодня комбинат ведет строительство домов М Ж К 
за счет своих средств по типовым проектам. Позиция ко
митета комсомола по этому вопросу такая: все новое, 
что планируется построить в комплексе М Ж К — и под
земную стоянку для автомобилей, и зимний сад, и уста
новку по очистке и аэрации воздуха и т. д.,—должно про
ектироваться и, может быть, строиться за счет средств 
оргкомитета МЖК. А руководство комбината, в частнос
ти УКСа, должно использовать проработки М Ж К при 
строительстве серийных домов. К примеру, тот же теле
фонный коммутатор во втором доме М Ж К , который поз
воляет, загружая всего 10 линий АТС, телефонизировать 
весь дом. Можно аналогично телефонизировать все .вновь 
вводимые комбинатом дома, решая параллельно еще одну 
социальную проблему. При выдаче конкурсного задания 
оргкомитет учел опыт первого дома и полностью отказал
ся от проектирования однокомнатных квартир, а двух-и 
трехкомнатные сделал с площадями, возможными для 
проживания 3, 4 и более членов семьи. 

Главная, на наш взгляд, проблема, существующая в 
первом доме МЖК, — это отсутствие перспективы раз
вития всего коллектива дома. Имеется в виду переход 
на самостоятельное обслуживание дома во всем объеме 
услуг: от воды до электричества. Проще говоря, есть ре
альная возможность взять дом на арендное обслужива
ние и за очет^ грамотного, экономного использования де
нежных средств, выделяемых на содержание дома, раз
вивать и свою социальную базу. 

Однако комсомольские организации производств и це
хов, за редким исключением, смотрели и смотрят на 
М Ж К как на нечто данное свыше, полностью выпустили 
из-под своего влияния работу по хозспособу, по направ
лению молодежи в состав строительны.х отрядов. Это 
надо срочно поправлять. 

Перспективы М Ж К сегодня связаны только с развити
ем собственной строительной базы комбината. По расче
там, комбинат решит жилищную проблему раньше 2000 
года. Поэтому М Ж К надо рассматривать, образно гово
ря, не как отдельный кусок пирога, что мы и делали, а 
как непременную составную часть работы комбината по 
решению жилищной проблемы. Руководство комбината 
считает строительство жилья для молодежи необходи
мым и решает наши вопросы на порядок быстрее (пример 
со строительством домов малосемейного типа). Но оргко
митет М Ж К не прорабатывает сегодня одно из наибо
лее приемлемых для комбината направлений — строи
тельство жилья во внерабочее время, с беспроцентным 
кредитованием за счет средств трудящихся. 

С руководством комбината есть договоренность о 
рассмотрении перспективы строительства комплекса 
М Ж К на «строительной среде» у генерального директо
ра комбината, но оргкомитет еще не готов 
к этому, поскольку не проработаны вопросы снабжения 
материалами, финансирования, выдачи технического за
дания на проектирование комплекса. Все это необходимо 
сделать в самое ближайшее время, а соответствующие 
службы комбината окажут оргкомитету М Ж К необходи
мую помощь. 

О бюджете комсомольской организации 
ВЛКОМ — единственная молодежная организация, ко

торая полностью себя окупает. Рентабельность комсомо
ла, если так можно . выразиться, выше, _чем, к приме
ру, профсоюзной организации. Переложив это на нашу 
комсомольскую организацию, говорим, что на зарплату 
освобожденных комсомольских работников тратится по
ступлений от взносов девять процентов. 

Как учесть интересы трети коллектива — или трети 
профсоюзной организации комбината: комсомольцев и мо
лодежи — в распределении дефицитных товаров, мест в 
детских садах и многого другого? Со страниц газе* «Ком
сомольская правда», «Магнитогорский рабочий», «Магни
тогорский металл», на заседании парткома комитет 
ВЛКСМ предлагал профсоюзному комитету продумать 
вопрос о создании комиссии по делам молодежи. Прош- _ 
ло два года, а воз и ныне там. Подобные предложении 
закладывались комитетом комсомола и в молодежные 
разделы коллективных договоров по молодежи: в смете 
расходов спортивного клуба «Магнит» на организацию 
работы по месту жительства передать комитету ВЛКСМ 
ММК 2—3 процента, отчислений от квартирной платы в 
размере 70 тысяч рублей. Комитет комсомола просил пе
редать эти средства на свой счет для того, чтобы напра
вить их на опережающее развитие молодежных меропри
ятий по месту жительства, спортклуба «М.агнит», на раз
витие творчества советов молодых специалистов. 

В сложившейся системе планирования всех смет расхо
дов, начиная от ФРП и кончая ФМП, к сожалению, не 
учитывается мнение комитета комсомола комбината и во
обще молодежи. 
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21 октября 
ДКМ им. С. Орджоникид

зе. Комн. 40. 19.00. Клуб са
модеятельной песни «Твор
чество». Гостиная. 11.00. 
Клуб филофонистов. Набе
режная, 10. 10.00. Фотоклуб 
«Металлург». ДКиТ им. Ле
нинского комсомола. Малый 
зал. 13.00, 15.00, 17.00, 19.00, 
21.00. Работает видеосалон. 

22 октября 
ДКМ им. С Орджоникид

зе. Фойе. 3-й этаж. 17.00, 
19.00, 21.00. Видеосеансы. 
Танцевальный зал. 20.00. 
Дискоданеинг. ДКиТ им. 
Ленинского комсомола. Ма
лый зал. 10.00. Патриотичз-
ское движение «Встречное 

движение». Малый зал. 
13.00. 15.00, 17.00, 19.00, 
21.00. Работает видеосалон. 

23 октября 
ДКМ им. С. Орджоникид

зе. Комн. 40. 19.00. Клуб са
модеятельной песни «Творче
ство». ДКиТ им. Ленинского 
комсомола. Малый зал. 
13.00, 15.00, 17.00, 19.00, 
21.00. Работает видеосалон. 

24 октября 
Набережная, 10. 10.00. 

Фотоклуб «Металлург». 
ДКиТ им. Ленинского комсо
мола. Малый зал. 13.00, 
15.00, 17.00, 19.00, 21.00. 
Работает видеосалон. 

25 октября 
ДКМ им. С. Орджоникид

зе. Коми. 40. 19.00. Клуб 
самодеятельной песни «Твор
чество». Фойе, 3-й этаж. 
19.00, 21.00. Видео сеансы. 
Танцевальный зал. 19.00. 
Дискотека для старшеклас
сников. ДКиТ им. Ленинско
го комсомола. Малый зал. 
13.00, 15.00, 17.00, 19.00, 
21.00. Работает видеосалон. 

26 октября 
ДКиТ им. Ленинского ком

сомола. Малый зал. 13.00, 
15,00, 17.00, 19.00, 21.00. Ра
ботает видеосалон. ДКМ им. 
С. Орджоникидзе. Фойе, 3-й 
этаж. 19.00, 21.00. Видеосе
ансы. Красный уголок интер
ната Mi 3. 19.00. Литератур
ный клуб «У камелька». 

Магнитогорский горно-ме
таллургический институт 
продолжает прием слушате
лей на пятимесячные подго
товительные курсы. Прини
маются лица, окончившие 
школу в 1989 году и ранее. 

Прием заявлений с 10 До 
17 часов ежедневно, кроме 
субботы и воскресенья. Пе
рерыв с 12 до 13 часов. 

Обращаться по адресу: пр. 
Ленина, 38, комн. 465. 

Редактор 
Ю. С. Чередниченко 

СУББОТА, 21 о к т я б р я 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.О0. Наш сад . 
8.30. « Н а р о д н о е творчества». 
Обозрение . 9.О0. Институт чело
века. 10.00. Встреча с редколле
гией и авторами ж у р н а л а «Сов
ременная д р а м а т у р г и я » . 11.10. 
«Родники» . 11.40. Сегодня в ми
ре. 11.55. «В мастерской х у д о ж 
ника». 12.20. В странах социа
лизма. 12.50. О музыкальной 
культуре Киево-Новгородской 
Руси XI—XVI вв. 13.35. В мире 
животных. 14.35 « П л а н е т а » . Ме
ж д у н а р о д н а я программа. 15.35. 
«Встречи в пути» . Д и р и ж е р 
Владимир Федосеев . 17.00. Теле
мост Москва — Хельсинки (пря
мая) . 18.35. Мультфильмы. 19.05. 
Стихи И. А. Бунина. 19.15. « П о з д 
няя любовь» . Художественный 
телефильм. 1-я серия. 20.30. Вре
мя. 21.05. Актуальное интервью. 
21.15. 2-я серия х у д о ж е с т в е н н о 
го т е л е ф и л ь м а « П о з д н я я лю-

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 2 2 ' о к т я б р я 
Ш е с т о й к а н а л 

7.45. Ритмическая гимнастика. 
8.15. Т и р а ж «Спортлото» . 8.30. 
«С утра пораньше» . Развлека
тельно-познавательная передача 
для детей . 9.30. « С л у ж у Совет
скому С о ю з у » . 10.30. «Утренняя 
почта» . 11.00. Клуб путешествен
ников. 12.00. «Музыкальный ки
оск» . 12.35. Здоровье . 13.20. Пре
мьера документального , телефи
льма. 14.30. Д е т с к а я информаци
онно-публицистическая програм
ма. 18.00. VIII М е ж д у н а р о д н ы й 
фестиваль телепрограмм народ
ного творчества « Р а д у г а » . «Ди
л е м м а молодой девушки» (.Ни
герия) . 16.30. Сельский час. 17.30 
« М е ж д у н а р о д н а я п а н о р а м а » . 
18.10. Воскресный кинозал. Пре
мьера мультфильма «Уважае
мый леший» . Премьера доку
ментального фильма «Полцар
ства за коня». 19.10. « Ч у ж и е иг
ры». Художественный фильм. 
20.30. Время. 21.05. Сеансы з д о 
ровья врача-психотерап е в т а 
А. М. Кашпировского. Передача 
2-я. 22.05. Премьера докумен
тального телефильма. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
7.30. На зарядку становись! 

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 23 о к т я б р я 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.05. Футболь
ное обозрение . 8.35. « Ч у ж и е иг
ры». Художественный фильм. 
9.55. Сеансы здоровья врача-
психотерапевта А. М. Кашпи
ровского, Передача 2-я. 10.55. В 
мире животных. 11.55. Д о к у м е н 
тальный телефильм. 15.00. Теле
фильм « Б у д е м здоровы». 15.25. 
Мультфильмы. 15.50. «Тоскую по 
вам, друзья мои» . 16.25. Детский 
час (с ур&ком французского 
языка) . 17.25. «Мы и экономи
ка» . 17.55. Футбольное обозре 
ние. 18.25. Ю. Эдпис. «Тройка». 
Телеспектакль. Премьера. 19.50. 
Актуальное интервью. 20.30. Вре
мя. 21.05. Концерт. 21.50. Фут
бол. Чемпионат СССР. «Спар
так» — «Динамо» (Киев) . В пе
рерыве — Сегодня в мире. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15. Научно-популярный фильм. 
8.35 и 9.35. Физика. 10-й класс. 
Строение и свойства кристаллов. 

В Т О Р Н И К , 24 о к т я б р я 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.05. Х у д о ж е с т 
венный телефильм для детей . 
« З а в е щ а н и е старого мастера» . 
1-я серия. 9.10. «Тройка». Теле
визионный спектакль. 10.35. Дет 
ский час (с уроком французско
го языка) . 11.35. Д о к у м е н т а л ь 
ные телефильмы. 1(2.05. «Это бы
ло. . . было. . .» . 15.00. Открытый 
рояль. 15.30. « И м п у л ь с » . 16.15. 
«Здравствуй, м у з ы к а » . 16.50. 
«Хельсинки: белая столица Се
вера» . Очерк. 17.10. Фотоконкурс 
«Я л ю б л ю тебя , ж и з н ь » . 17.15. 
«Веселые старты». 18.00. Сегод
ня в мире. 18.15. Конкурс «Арен-
датор-89» . Передача 1-я. 19.15. 
«Собачье с е р д ц е » . Художествен
ный телефильм. 1-я серия. 20.30. 
Время. 21.05. По оперативным 
сводкам. 21.15. Телемост « М е ж 
дународный день м и р а » . 22.10. 
Сегодня в мире. 22.25. Премьера 
документального фильма «Каме
ра д Крюгер» ( Г Д Р . ) 

Коллектив огнеупорного 
производства скорбит по по
воду смерти Г О Р О В О Д С К О -
ГО Михаила Антоновича н 
в ы р а ж а е т соболезнование 
семье покойного. 

бовь» . 22.30. «Счастливый слу
чай» . Семейная телевикторина. 
Игра 2-я. 23.35. Новости попу
лярной музыки. Программа «А» . 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
7.30. Утренняя гимнастика. 7.45. 

Сельский час. 8.45. «Мой п а п а -
идеалист» . Художестве н н ы й 
фильм с субтиграми. 10.10. Ин
формационная программа. 10.55. 
Прогресс. Информация, реклама. 
11.25. Спортивная гимнастика. 
Чемпионат мира. 12.05. Премье
ра документальных телефильмов. 
12.55. Спорт и личность. Л е в 
Яшин. 13.40. «О времени и о се
б е » . А. Прокофьев. 14.00. «Мы 
все, о б я з а т е л ь н о п о с е щ а ю щ и е 
ш к о л у » . Художественный теле
фильм. 5-я и 6-я серии. 16.00. 
П о д значком « П и » . Часть 1-я. 
17.00. HTM. Информационный 
выпуск. 17.15. П о д знаком « П и » . 
Части 2-я и 3-я. 19.30. Спокой
ной ночи, малыши. 19.45. «... Д о 
шестнадцати и с т а р ш е » . 20.30. 
Время. 21.05. Хоккей. Чемпио
нат СССР. «Крылья Советов». 
— «Химик». 23.25. Баскетбол. 
М е ж д у н а р о д н ы й турнир «Мак-
д о н а л ь д » . 

7.45. « Д о б р о п о ж а л о в а т ь , в Узбе
кистан». 8.10. И. Сельвииский. 
«Уляляевщина» . 8.50. «Сереб
ряный рог А л а - Т а у » . Х у д о ж е с т 
венный фильм. 10.05. К. Сен-
Санс. Концерт для фортепиано 
с оркестром № 2 (ТВ Г Д Р ) . 
10.30. Эхо: события недели. 10.45. 
Премьера документального теле
фильма. 11.00. Клуб путешест
венников. 12.00. Телестудии го
родов Р С Ф С Р . «Вдоль донских 
берегов» ( Р о с т о в - н а - Д о н у ) . 12.35. 
« О бр а з » . Л и тер а т урна я в ик то -
рина для старшеклассников. 
11.05. «Мы все, обязательно по
с е щ а ю щ и е ш к о л у » . Художест 
венный телефильм. 7-я и 8-я се
рии. 16.00. « Н а й д а » . Мульт
фильм. 16.15. Играет инструмен
тальное трио « Р о с с и я н а » . 16.35. 
М В Д СССР с о о б щ а е т . 16.45. «Ве
сенняя с и м ф о н и я » . Х у д о ж е с т 
венный фильм (ФРГ. Г Д Р ) . 
18.10. Песня-89. 18.30. За безо 
пасность д в и ж е н и я . 18.35. Теле
студии городов РСФСР. «Не-
рюнтри: проблемы города» 
(Якутск) . 19.30. Спокойной ночи, 
малыши. 19.45. Спортивная гим
настика. Чемпионат мира. 20.30. 
Время. 21.05. «В городе С». Ху
дожественный фильм. 

9.05. Итальянский язык. 10.05. 
Мама, папа и я. 10.35 и 11.40. 
Биология. 7-й класс. Селекция 
растений. 10.55. Научно-популяр
ный фильм. 11.05. Это волнует 
мир. 11.20. Научно-популярный 
фильм. 12.00. Премьера докумен
тального фильма «Без з а б о т . . . » . 
12.20. «Двое в новом д о м е » . Ху
дожественный фильм с субтит
рами. 13.35. Выступает пееенно-
инструментальный ансамбль « Р а 
д у н и ц а » . 13,55. «Принц и ни
щий». Фильм-балет. 16.30. Но
вости. 16.40. С л у ж у Советскому 
Союзу. 17.40. Баскетбол. Меж
д у н а р о д н ы й турнир «Макдо-
на.пьд». Мужчины. Финал. 

ЧТ. 18.20. Знакомство с х у д о ж 
ником Г. Метелевым. 19.10. Рек
лама . 19.15. Восьмой канал. Спо
койной ночи, малыши (19.30). 

ЦТ. 20.30. Время. 21.05. «Се
мейное счастье» . Художествен
ный фильм. 

ЧТ. 22.35. Реклама. 22.40. Челя
бинские новости. 22.55. Информ-
панорама м о л о д е ж н о й редакции. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15. «По о б р а з у и п о д о б и ю » . 
Научно-популярный фильм. 8.35 
и 9.35. География. 8-й класс. По
лезные ископаемые СССР. 9.05 
Французский язык. 1-й год обу-

-чения. 10.05. Французский язык. 
2-й г о д обучения . 10.35 и 11.35. 
География. 7-й класс. Исследо
вания Африки. 11.05. Новости. 
11.15. «По о б р а з у и п о д о б и ю » . 
Научно-популярный фи л ь м . 
12.05. «Ехали в трамвае Ильф и 
Петров». Художественный теле
фильм. 13.10. Премьера доку
ментального фильма. 13.50. Му
льтфильм. 14.00. Ритмическая 
гимнастика. 14.30. Фильм-кон
церт. 

ЧТ. 16.30. Челяоинекие новос
ти. 16.45. Телефильм. 17.15. Кон
церт. 17.55. Реклама. 18.00. Во
сьмой канал. 

ЦТ. 19.00. На сессии Верхов
ного Совета СССР. В перерыве 
(20.00) — Спокойной ночи, малы» 
ши. 

Коллектив мартеновского 
ц е х а № 2 глубоко скорбит 
по поводу смерти П А П У Л О -
ВА Александра Прокопьеви-
ча и в ы р а ж а е т соболезнова
ние с е м ь е покойного. 

ПРЕСТУПНОСТИ В ГОРОДЕ 
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.) 

бурях, даже предупреждаем населе
ние, в какие дни они предвидятся, а 
ведь несколько лет тому назад мы и 
слухом не слыхивали об этих явле
ниях. 

Мы сейчас говорим о каких-то цик
лах жизнедеятельности человека., а 
раньше, мы о них не заикались. Пов
торюсь еще раз: в этих преступлени
ях есть ряд факторов, которые нами 
не учитываются. Конечно„ медвежью 
услугу нам оказало и законода
тельство, когда в ряде позиций оно 
дрогнуло в отношении половых прес
туплений. Все осталось вроде бы на 
том же уровне, но" в какой-то мере 
приговоры смягчились. Ученые гово
рят, что в каждом преступлении про
тив личности есть сопутствующая ви
на потерпевшего, который создает 
благоприятное обстоятельство для 
совершения преступления. Этот фак
тор ярче всего просматривается по 
половым преступлениям. Идут на чер
дак, чтобы посмотреть ночной город, 
идут на косу, чтобы полюбоваться 
Уралом, идут слушать в чужую квар
тиру магнитофон. И во всех этих слу
чаях девушки идут с малознакомыми 
парнями. Неужели они не задумыва
ются о возможном преступлении? Мо
жет быть, мы были не правы, когда 
воспитывали у детей этакое поваль
ное доверие. Но это мое личное мне
ние, может быть, я в чем-то и не прав. 
Разумеется, огромную негативную 
роль в росте преступности сыграли 
всевозможные видеосалоны, в кото
рых подросткам - демонстрируются 
фильмы, пропагандирующие насилие, 
сексуальную свободу и т. д. Образо
вание широкой сети видеозалов совпа
ло с ростом преступности среди несо
вершеннолетних и с ростом сексуаль
ных преступлений. 

— Некоторые наши читатели жа
луются, что дежурные сотрудники 
невнимательно относятся к звонкам 
о подозрительных лицах. 

— Надо сказать, что в последнее 
время нам ежедневно звонят по сто— 
сто пятьдесят человек, люди сообща
ют о подоврительных личностях. 
Сами понимаете, если звонит че
ловек и говорит, что час назад 
видел в каком-то районе подо
зрительную личность, наверное, упу
щенное время не позволит задержать 
подозрительного. Часто не срабаты
вает связь, милиционеры просто не 
слышат абонентов. Бывает, что долго 
телефон милиции занят, а когда чело
век дозванивается, он начинает раз
говор очень грубо, примерно так: «Си
дите там, штаны протираете». Разу
меется, зачастую дежурный просто 
кладет трубку. К сожалению, надо 
признать, что в органах мили-
пни, как и в любой другой орга
низации, обслуживающей население, 
есть и. случайные люди, равнодуш
ные, грубые. По каждому конкретно
му случаю я прошу информировать 
руководство УВД районных отделов. 
И если будет подтверждено халат
ное отношение сотрудника к работе, 
меры будут приняты:. 

Мы заинтересованы в помощи на
селения, заинтересованы в звонках. 
Но вы должны понять и наших сот
рудников. Им важна профессиональ
ная информация: там-то, во столько-
то видед подозрительного. Что в этот 
момент думал человек, когда он уви
дел подозрительного, что переживал, 
милиционеру, как вы понимаете, (не
интересно. А человек, позвонивший в 

милицию, ждет, что с ним поговорят 
подробнее, может быть, даже прие
дут, обижается на милицию. Не на
до обижаться, товарищи. Все звонки 
у нас регистрируются, а исполнение 
их контролируется. 

— Что вы можете сказать по поводу 
социальной защищенности милиционе
ров? Об их физической и профессио
нальной подготовке? 

— Социальная защищенность—еди
ная для правоохранительных органов, 
просто практика наработки ее в раз
ных <регионах различная. Фактор со
циальной защиты есть в законе, но 
применяется ли он на местах? К со
жалению, закон не предусматривает 
ту экстремальную Обстановку, кото
рая сложилась в ряде регионов. 
Двадцать восемь лет тому назад при
нимался этот закон. Наверное, ряд 
его положений уже устарел. К сожа
лению, закон о социальной защищен
ности работников милиции не опере
жает время, а значительно отстает от 
сегодняшнего дня. Поэтому говоря о 
тощ что закон есть, я в то же время 
хочу сказать, что его нет в проекции 
на сегодняшнюю ситуацию. Был пери
од, когда наши сотрудники не носи
ли оружие, мы их просто отучили 
от этого, а сейчас стараемся наоборот 
приучить их повседневно быть с ору
жием. Что касается профессиональ
ной подготовки работников милиции, 
могу сказать с уверенностью: она от
вечает требованиям сегодняшнего 
дня. Свидетельство тому — десятки 
и сотни раскрытых опасных преступ
лений, имевших широкий Обществен
ный резонанс. У нас, как у спортсме
нов, надо каждый раз доказывать 
свое профессиональное мастерство. По 
сути дела, сейчас горожане и не вспо
минают вышеназванные преступле
ния, их беспокоит нынешняя ситуа
ция. Существует у Hag и система фи
зической подготовки. Занимаются со
трудники милиции и рукопашным бо
ем, и другими видами прикладного 
спорта. Но наша беда в том, что мы 
не сумели воспитать у сотрудников 
потребность заниматься физической 
подготовкой. Над этим сейчас посто
янно работаем.. Руководство МВД ста
вит нам конкретную задачу: совершен
ствовать физическую подготовку сот
рудников. Исходя из этого, будет 
вестись отбор в ряды милиции, будем 
брать крепких, спортивных ребят, но, 
разумеется, не получит от ворот по
ворот умный, проницательный моло
дой человек, который, может быть, 
по физическим данным в чем-то усту
пает другим. 

— Мы в своей работе встречаемся 
с разными мнениями людей по пово
ду милиции. Так вот, некоторые гово
рят, что милиции просто выгодна 
экстремальная ситуация в городе. 
Как говорится, под сурдинку УВД 
может получить какие-то льготы и 
так далее. Что вы можете сказать 
по этому поводу? 

— Для меня вообще дико слышать 
такие слова. Сотрудники милиции 
пришли на работу в органы в первую 
очередь по идейным соображениям, а 
не по соображениям престижности 
или материальных благ. Они пришли 
работать, исходя из сегодняшних ус
ловий/ тб есть, на низкую зарплату, 
на старые, разбитые машины, не 
имея надежной социальной защищен
ности. Hai всех, кто носит милицей
скую форму, каждое нераскрытое 
преступление давит тяжелым грузом. 
Все то, что сегодня делается, вся по
мощь, которая оказывается нам, она 

Приглашаем посетить 

в чистом виде предназначена для все
го населения, а не для милиции. Бу
дет у нас больше машин — будем 
оперативней откликаться на все заяв
ки населения, будет больше электро
ники — будем быстрее разыскивать 
преступника и т. д. Мы просто обяза
ны не отставать от сегодняшнего дня. 
И люди наши все силы отдают своей 
работе, ПО' 10—12 часов трудятся се
годня. Так что, на мой взгляд, это 
чисто обывательский, я бы сказал, 
зловредный подход к работе мили
ции. 

— Как говорится, худа без^добра 
не бывает, сейчас происходит, на 
мой взгляд, глубокое единение наро
да с работниками милиции. Больше 
стало доброжелательности, помощи 
милиционерам. Как бы вы могли ис
пользовать этот подъем для борьбы 
с преступностью? 

— Первое, это возродить то доб
рое, что было десять-пятнадцать лет 
назад, когда выход народных дру
жинников на патрулирование города 
составлял 500—900 человек. И сейчас 
все предпосылки для этого есть. Се
годня ежедневно выходят в город 
700 человек из рабочих отрядов, еже
дневно дежурят около 700 дружинни
ков. Горе, которое потрясло город, не 
оставило равнодушным никого. Наша 
задача—организовать работу общест
венных формирований по охране по
рядка. Сейчас у нас активно работа
ют участковые инспекторы. Мы их 
практически не отрываем от своей ра
боты, чтобы создавать благоприятный 
контакт населения с работниками ми
лиции. Наша задача научить участко
вых инспекторов быть в первую оче
редь организаторами борьбы за пра
вопорядок в городе. Несколько слов 
хочется сказать о муниципальной ми
лиции. В ее ряды будут направляться 
представители трудовых коллективов 
и, наверное, надо раз в полгода им 
отчитываться перед товарищами по 
работе, что они делают, как борятся 
с преступностью. 

— Что вы можете сказать об убийце-
маньяке? Может быть, он не житель 
нашего города? Может быть, неточен 
фоторобот? 

— По-моему мнению, он житель 
Магнитогорска. Что касается фоторо
бота, то мы опросили много свидете
лей. Некоторые показания разнятся. 
К примеру, потерпевшие говорят о 
том, что у него леденящий взгляд, 
злое, жестокое лицо. Люди, которые 
видели его за пять—шесть минут до 
преступления, проходя просто мимо, 
утверждают, что это симпатичный 
молодой человек. Но родовые призна
ки, которые указаны в фотороботе, 
наверняка бесспорны. Это рост, худо
щавость и т. д. 

— В городе говорят о прибытии ру
ководителей МВД СССР для работы 
по раскрытию этих преступлений. 

— Общее руководство по раскры
тию преступлений взял на себя замес
титель начальника главного управле
ния уголовного розыска СССР гене
рал-майор Алексей Михайлович Котля-
ров. С ним прибыло трое опытных со
трудников главка. 

— Были ли в последнее время слу
чаи нападения? 

— 19 октября около 21 часа в доме 
№ 58 по улице 50-летия Магнитки не
известный мужчина напал на женщи
ну. Она не пострадала. По приметам 
и по возрасту к данным -случаям его 
отнести нельзя» Ведется розыск. 

Беседу вел А. ПОДОЛЬСКИЙ. 
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